



Note

Note

Dominique Gay-Sylvestre¹

Le second numéro des actes du IV Congrès du réseau international ALEC (numéro 11 de la revue TraHs) rend compte des enjeux nationaux et internationaux, des expériences hétérogènes singulières et/ou collectives qui entourent les aînés dans le monde. La variété des thématiques présentées dans ce nouveau numéro montre bien que si l'âge devient de plus en plus un critère central dans l'élaboration de politiques publiques, par les États, les seniors sont et restent des citoyens à part entière et que, comme tels, il faut les considérer.

Pour ce faire, il nous faut construire des sociétés plus solidaires où vie et vieillissement auront un sens différent et se conjugueront avec dignité et respect des droits car « Il n'y a pas, d'un côté une humanité essentielle, positive, représentative et, de l'autre, une humanité affaiblie, une sous-humanité » (Adler, 2021 :41)². En conséquence, il nous faut faire de l'âgisme « ... une cause essentielle de notre civilisation. Car il s'agit bien d'une cause : humaine, humaniste, sociétale, politique » (Adler, 2021 : 163).

Limoges, 31/10/2021

¹ Présidente réseau international ALEC

² Adler, L. (2021). *La voyageuse de nuit*. Paris : Grasset.